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Conseil d’établissement de l’école des Amis-du-Monde  

Procès-Verbal 

 
À la séance ordinaire du conseil d’établissement de l’école des Amis-du-Monde 
tenue jeudi le 8 juin 2023, à 18h, 

Sont présents les membres suivants : 
 

Tana Chaparro, Colette Martin, Martine Riendeau, Catherine Recher, Georges 
Wardini (remplaçant Constantin Radu Vasius), Alexine Dionne, Sylvie Hétu et Anie 
Lavoie (SDG). 

Est absent : 
 

Constantin Radu Vasius 
 

Est également présent : 
 

Vincent Perron, directeur de l’école. 
 
 

Présence et quorum (5 parents) 
 

1. Mot de bienvenue 
 

La présidente souhaite la bienvenue aux membres. 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 
 

Tana Chaparro propose l’adoption de l’ordre du jour et Colette Martin l’appuie. 
L’ordre du jour est adopté à l’unanimité. 
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3. Adoption du procès-verbal du 15 mai 2023 
 

Anie Lavoie propose l’adoption du procès-verbal de la séance du 15 mai 
2023 et Georges Wardini l’appuie. Le procès-verbal est adopté à 
l’unanimité. 

 
 

4. Suivi du procès-verbal du CÉ du 15 mai 2023 
 

Les élèves de 6e année iront sous peu à la Ronde et au jardin botanique.  
 
Le spectacle des spécialistes (anglais, art dramatique, musique, etc.) a 
permis d’amasser 410$ par la vente de billets auprès des parents. 
 
Le nouveau traiteur Méranda est confirmé. Il sera possible de commander 
ou d’annuler un repas jusqu’à 7h30 le jour-même. Il sera également 
possible de commander seulement le repas ou d’ajouter des options (ex. 
berlingot de jus, etc.). À la demande des membres et en conformité avec 
les valeurs environnementales de l’école, l’option de la bouteille d’eau en 
plastique a été retirée.  
 

TRAVAUX DU CÉ 

5. Consultation - Plan d’engagement vers la réussite  

Monsieur Perron présente le projet de Plan d’engagement vers la réussite 
du CSSMB (PEVR) qui fait actuellement l’objet d’une vaste consultation 
auprès du personnel du CSSBM, des parents et des divers comités. Le 
PEVR décrit le contexte du CSSMB (portait du personnel et de sa clientèle), 
ses enjeux et propose trois orientations et les objectifs stratégiques pour les 
atteindre. 

Les membres formulent des commentaires qui seront transmis au CSSMB. 

6. Plan santé bien-être  

Monsieur Perron résume le Plan Santé et bien-être (Plan) qui est le fruit de 
plus de 10 heures de consultations. Il explique que le Plan remplace le 
traditionnel plan de lutte contre l’intimidation et la violence pour y inclure, en 
plus, des obligations afin d’assurer le développement des compétences 
sociales et émotionnelles des élèves ainsi que du personnel de l’école. 

Le Plan propose ainsi des outils concrets pour brosser à la fois le portrait 
de la situation de l’école en regard des actes d’intimidation et de violence 
et des compétences sociales et émotionnelles. Il suggère la mise en place 
de mesures de prévention et de promotion des comportements à adopter. 
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Pour ne donner qu’un exemple, monsieur Perron mentionne que le 
personnel a filmé des vidéos illustrant des bons et mauvais comportements, 
lesquels seront présentées aux élèves dès l’automne prochain.  

Le Plan détaille de plus les modalités d’intervention pour effectuer un 
signalement ou une plainte ainsi que les actions à prendre et les 
responsabilités des différents intervenants. 

Collette Martin propose l’adoption du Plan Santé et bien-être et Tana 
Chaparro l’appuie. Le Plan Santé et bien-être est adopté à l’unanimité. 

7. Mesures dédiées et protégées  

Les mesures dédiées et protégées sont des allocations transférées aux 
établissements qui sont en lien avec certaines activités spécifiques, selon 
l’éligibilité de l’école.  

Monsieur Perron présente aux membres et résume les différentes mesures 
qui concernent l’école des Amis-du-Monde, ainsi que le budget qui leur est 
consacré. Il s’agit notamment de la mesure « à l’école on bouge », de 
mesures d’aide alimentaire ou de mesures pour accompagner l’école dans 
le développement de la compétence numérique, dans l’organisation d’un 
programme de mentorat ou dans la mise en place d’intervention efficaces 
en prévention de la violence et de l’intimidation. L’allocations « sorties 
scolaires en milieu cultuel », quant à elle, est le résultat de projets soumis 
par le personnel enseignant afin de de supporter le projet éducatif. 

Monsieur Perron précise que le CÉ doit attester que les sommes relatives 
aux mesures dédiées ont bel et bien été transférées à l’école.  

Martine Riendeau propose de confirmer que le CSSMB a alloué à l’école 
des Amis-du-Monde, dans le cadre des mesures dédiées et protégées, un 
montant de 397 427$ et Tana Chaparro l’appuie. 

8. Budget prévissionnel 2023-24  

Monsieur Perron présente les détails du budget prévisionnel 2023-2024 et 
répond aux questions des membres du CÉ. Le budget a été calculé avec 
619 élèves (702.5 élèves après pondération) et est divisé en enveloppes 
budgétaires et en allocations. Il est notamment prévu une augmentation du 
budget par classe (de 300$ à 400$ environ). Le nombre officiel d’élèves 
sera confirmé au 30 septembre prochain et le budget final pourra être 
approuvé par le CÉ à l’automne.  

Colette Martin propose l’adoption du budget prévisionnel. Anie Lavoie 
appuie. Le budget prévisionnel est adopté à l’unanimité.  

9. QUOTIDIEN DE L’ÉCOLE  
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9.1 Fête de fin d’année et des finissants  

La fête des 68 finissants aura lieu le 21 juin, de 16h à 19h30. Un 
« food truck » ou un service de traiteur salé et sucré sera réservé 
pour l’occasion ainsi qu’une cabine de photo (« photo booth ») et une 
couronne de ballons. Les élèves recevront un diplôme et un t-shirt 
commandé chez Poche et fils. L’école couvre la majorité des frais, 
mais demande une contribution volontaire de 25 $ aux parents.  

La dernière journée d’école, le 22 juin, sera festive. Des hot dogs 
seront servis et il y aura des jeux gonflables. Cette année, la direction 
s’est prise d’avance (vers mars), alors elle a réussi à obtenir 6 jeux 
gonflables pour un tarif intéressant. Les dépenses sont couvertes 
avec la mesure dédiée « À l’école, on bouge ».  

10. INTERVENTIONS 
 

10.1 Questions du public 
 

Aucun membre du public n’est présent. 
 

10.2 Mot du service de garde 
 

Madame Lavoie explique que les élèves sont allés jouer dans 2 parcs 
avoisinants (les plus vieux au Parc Pierre Elliot Trudeau) lors de la journée 
pédagogique du 18 mai dernier. Il y avait 7 groupes, ce fut la 2e journée 
pédagogique la plus importante en termes d’affluence. Le service de garde 
constate déjà une augmentation du nombre d’inscriptions pour l’an 
prochain. 
 
Anie Lavoie annonce qu’elle ira travailler pour une autre école. Elle précise 
que sa remplaçante a déjà travaillé à l’école des Amis-du-Monde avant la 
pandémie et qu’une transition est prévue pour la passation des 
informations. 
 
Les membres la remercient pour le travail accompli durant son mandat et 
lui souhaitent la meilleure des chances pour son prochain défi.  

 
10.3 Mot des professionnels 

 
Monsieur Vincent rappelle qu’il quitte, lui-aussi, l’école des Amis-du-
Monde pour assumer un poste de directeur dans l’école secondaire Paul 
Gérin Lajoie d’Outremont (PGLO). Son mandat se termine le 30 juin. 

 
10.4 Mot du personnel enseignant 

 
Alexine Dionne explique que les enseignants se concentrent sur les 
évaluations et la correction. Certains professeurs offrent des petites 
gâteries à leurs élèves pour les garder motivés et enlever le stress.  
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L’enseignante Martine prend sa retraite. 
 
Alexine Dionne remercie Vincent Perron pour sa contribution à l’école des 
Amis-du-Monde ces dernières années.  
 
10.5 OPP 

 
Monsieur Clément a informé la présidence qu’il aimerait que l’OPP 
s’implique dans la gestion du jardin de l’école. Deux employées du service 
de garde pourraient aussi être mises à contribution parce qu’elles ont déjà 
développé des projets de semis. Il est convenu que l’information soit 
transmise aux parents s’impliquant dans l’OPP à l’automne prochain. 
 
Catherine Recher mentionne qu’elle aura un sofa à offrir au courant de 
l’été pour la bibliothèque de l’école.  

 
10.6 Mot de la déléguée au Comité de parents 

 
Madame Riendeau mentionne que la dernière réunion du Comité de 
parents aura lieu le 15 juin prochain et qu’il y sera notamment question de 
la consultation du PEVR et de la modification à apporter à l’acte 
d’établissement de l’école Sainte-Geneviève sud. 

 
11. VARIA 

 
Un sondage sur le code couleur vestimentaire sera envoyé aux parents 
afin d’évaluer leur intérêt à le maintenir pour la prochaine année scolaire. 

 
12. LEVÉE DE LA SÉANCE 

 
Martine Riendeau propose la levée de l’assemblée, Catherine Recher 
appuie. L’assemblée est levée à 22h30. 
 
 
 
 
_____________________________ 

VINCENT PERRON 
Directeur 

__________________________ 
MARTINE RIENDEAU 

Présidente 
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